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会⻑あいさつ 

幹事報告 

各委員会報告・連絡

 
 

 
会⻑ 坂井  治 

今日の例会は「財団学友留学体験」です。佐藤知⾹
子さんをお招きしての卓話になります。 

留学といいますと、エンミがやって来た交換留学がまず頭
に浮かびます。 
次に、海外からの留学⽣の受け⼊れをするだけなのが⽶⼭
奨学会です。 
もう一つが財団奨学⽣です。これは日本から海外へ勉強
のために 40 歳未満の⼈が受けられる奨学⾦で、今までは
文化研修と言う６ヶ月と３ヵ月のもの、そしてとマルチと言う
２年間のコースがありました。 
来年からは制度が変わり、１年間のものだけになるそうです。
そして、この奨学⾦を受けて海外研修を終了した方々が財
団学友と呼ばれています。いわば OB 会のような組織になっ
ています。 
斎藤会員は、その財団学友委員会の委員⻑を、昨年度
から務められておられます。 

今日は、インドへの留学経験と奨学⾦を受けることになっ
た経緯などを、お話頂ければと思います。 
佐藤さんどうぞ宜しくお願い致します。 
 
ロータリー財団国際親善奨学生 
1950 年に、日本から初めてのロータリー財団国際親善奨 
学⽣(Rotary Foundation Ambassadorial 
Scholars）が旅⽴ちました。1951 年の第 2 期⽣には、
元国連難⺠⾼等弁務官の緒方貞子⽒がいます。日本か
らの奨学⽣は年々増加を続け、その累計は 7,500 ⼈以
上（2009 年 6 月 30 日現在）にも及びます。 
奨学⽣たちは、海外でそれぞれの専門分野を学び、その後、
幅広く活躍しています。日本の場合は、緒方貞子⽒にあこ
がれてロータリー財団の奨学⾦を希望する学⽣も多く、帰
国後、国際連合の職員として働く例も少なくありません。ま
た、ロータリー精神を理解し帰国後、財団学友として、ロー
タリアンたちとともに奉仕活動に取り組む例も多く⾒られます。
音楽関係の学友が、ロータリークラブのチャリティーコンサート
に出演することなどが、その例として挙げられます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
幹事 佐々木 俊哉 

 11 月 2 日⼊会の中村通夫会員の所属委員会は、出
席委員会となります。またプロジェクト実⾏委員会では
市⺠協働事業実⾏委員会の配属になります。 

 国際基督京⼤学東ヶ崎記念ダイアログハウスよりご献
⾦のお願いが届いています。 

 財団学友会ニュースレター＆賛助⾦のお願いが届いて
います。 

 ロータリーカードの案内が届きました。申し込みは事務
局までお願いします。 

 CLP に関するアンケート調査の結果が届いております。
回覧しております。 

 11〜12 月の事務局の定休日を⽊曜日に変更させて
頂きました。従って、⽊・土・日曜・祝日が休業となりま
す。1 月からは⾦・土・日曜日・祝日が休業となる予定
です。 

 事務局員の募集について 
羽⽣会⻑エレクトのご協⼒で“情報紙ちゃんと”に求⼈
掲載をさせて頂きます。11月12日号に掲載されます。 

 
 
 

プログラム・雑誌委員会 委員⻑ 彦坂 忠人 
次回例会のご案内です。11 月 16 日の例会は移動夜間
例会です。「CHITOSE エアポートホテル アネックス」で午
後 6 時 30 分開会点鐘となります。 
また、次々回例会の 23 日は勤労感謝の日のため、休会

例会出席状況 （2010 年 11 月 9 日） 
会員数 35 名 
会員出席者数 23 名 
欠席者数（内：無断欠席）  12（5）名 
出席率（前回例会）  65.71（77.14）％ 
ゲスト・ビジター出席者数  1 名 
出席者数総計  24 名 

発⾏ 千歳セントラルロータリークラブ 
会⻑ 坂井 治 / 副会⻑ 彦坂忠⼈ / 幹事 佐々⽊俊哉 / 会報編集責任者 武田伸也 
〒066-8520 北海道千歳市本町 4 丁目 ホテル日航千歳内 TEL･FAX.0123-26-5788 オフィシャルホームページ http://www.ccrc.jp  E-mail.office@ccrc.jp

 



RI 第 2510 地区 千歳セントラルロータリークラブ 会報     2010 年 11 月 9 日（第 18 回例会）   会報第 946 号 

です。及び、その次の例会 30 日についても月末休会となり
ます。2 週続けての休会となります。 
月が明けての 12 月第 1 例会は、7 日の「年次総会 36
分例会」です。 
 
会⻑ 坂井 治 
「ちとせ⻘少年健全育成市⺠の集い」のご案内です。 
11 月 13 日に千歳市中心街コミュニティセンターにおいて
開催致します。事例発表では、中村通夫会員の名前が
載っております。PTA 連合会の会⻑をされている中村さん
から「PTA 連合会の活動について」発表がございます。その
後、市内各スーパー玄関前では PR の活動も⾏います。宜
しくお願い致します。 
 
親睦活動委員会 委員⻑ 加藤 正志 
彦坂副会⻑から委員会報告がありました通り、次週の夜
間例会は移動例会として、アネックスで 18 時 30 分より⾏
います。 
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ニコニコ BOX 

本日のプログラム 

また、12 月 21 日は、恒例のクリスマス家族会になります。
7 日の例会で、あらためてご案内させて頂きますが、例年の
ようにビンゴゲームを開催しようと考えております。恒例に従
いまして、皆様にはゲームで使用する景品（お一⼈２品
以上）の準備をそろそろお願い致します。 
そして、当日はご家族、奥様、お子様にも多数出席して頂
けますよう宜しくお願い致します。賑やかに楽しいクリスマス
家族会にしたいと考えていますので、ご協⼒頂けますようお
願い致します。 
 

 
ニコニコ箱委員会 委員⻑ 佐々木俊英 

 白木松敏会員：３ヶ月前から札幌で経営者のトップ
セミナー講座に通っておりました。先週の土曜日にやっと
卒業することができました。全道から34名の参加で、卒
業論文などあり、やっと卒業できました。 

 ⻫藤博司会員：本日は財団学友会の佐藤知⾹子さ
んをお迎えしました。担当委員⻑としてニコニコです。 

 
 
 

卓話「財団学友留学体験」 
担当 ロータリー財団委員会 委員⻑ 須藤 丈 
── 札幌在住の佐藤知⾹子さんをご紹介します。３ヶ
月インドに語学研修で勉強されました。 
北海道では古典インド舞踊の指導をされています。 
北海道神宮で、ご祖父さまから３代にわたり神楽を継承さ
れているそうです。いろいろな所でインド舞踊の普及に努め
られておりまして、先日も札幌北⾼同窓会館ノースエイムで

プログラムされました。 
インド語は私たちにとって馴染みのない言葉なので、噛んで
しまう発音でありますが、一部紹介します。 
「バガバッタメーラ」というお祭りでバラモン男性だけで、インド
神話のダンスが演じられます。「私もインド舞踊のバラタナテ
ィアムを奉納しました」ということで、インドに⾏かれた時の様
子が載っております。今日はインドの舞踊、ヨガについて活
躍されている様子もご覧いただけます。じっくりご拝聴くださ
い。 
 
財団学友  佐藤 知香子 様 
６月くらいまでは財団奨学⽣の佐藤知⾹子と申しますと、
ご挨拶させて頂いておりましたが、近頃は学友会の佐藤で
すとご挨拶するようになりました。宜しくお願い致します。 
７月にダンスのコンサートをし、その時のパンフレットをお手
元にお配り致しました。簡単ですが、私のプロフィールと活動
が載っていますのでご覧ください。 

どのような経緯で留学することになったのかでありますが、札
幌はまなす RC さんから推薦を受け、財団奨学⽣の文化
研修のほうに書類を提出し、審査して頂くことになりました。
私の場合は 3 ヶ月の文化研修だったのですけれど、財団奨
学⽣には３ヶ月と６ヶ月があり、マルチイヤーという１年の
研修もあります。マルチの場合は提出するエッセーと⼩論文
が変わり、⼤学院に⼊るためにフランス語、英語を何点以
上という風に、スペシャリティにプラスアルファがなければ留学
することができません。文化研修の場合は親善⼤使です。
私は親善⼤使という役割で受け取り、⾏って参りました。 
日本語で⼩論文を書きまして合格した後はアメリカのロータ
リーファンデーションに送るために英文に直すというつらい作
業がありました。 
私が勉強したかった言語はタミール語という言葉でしたので、
南インドのタミールナドウ州というところでした。そこには学校
がないので、サンスクリットホームブンバイ⼤学で勉強しては
どうか？ 自分で学校を探すのだったら、決めるのだったらチ
ェンナイでもどこでも⾏ってもいいと言われて、１年以上の間、
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自分で探して、友達の伝手でようやく⾒つけて⾏って来たと
いう次第です。昨年、2008-2009 年度 4 月〜7 月の３
ヶ月間、チェンナイ・マドラスに⾏ってきました。南のインドな
ので、非常に伝統的な場所であり、600 万⼈の⼤都市に
なり、ムンバイ・デリー・コルカタに次ぐ都市になります。 
マドラス⼤学に帰属している研究所があり、そこでタミール
語を勉強してきました。私はダンスを専門にやっておりますの
で、どうしてもダンスを捨て切れなかった訳です。下宿した場
所はダンスクラブの隣で、尊敬する先⽣ ダンサーの家に置
いてもらいました。そのために学校はすごく遠くて２時間もか
かる場所でした。バラタナティアムという踊りは、インドの芸術
で 2000 年以上も前から踊られていました。神話のパロディ
をダンスで表現しています。 
 
── 画像スライド 
インドの様子、バガバッタメーラというお祭りの様子、佐藤さ
んがパフォーマンスした時の画像など、豊かな色合いと魅⼒
たっぷりな雰囲気を拝⾒しました。 
 
須藤丈委員⻑ 
インドというところは、豊かな⼤都会で⼤都市で近代化され
ているというイメージが沸かなく、ガンジス河の風景で死体が
流れて・・といった、日本からみると衛⽣的ではなく決して豊
かではないイメージがあるのですけれど、そういう中で⽣活し
ていて身の危険を感じることなどありませんでしたでしょう
か？ カーストとかの影響で海外から⾏った日本⼈とか他の
国の⼈が困ることはあるのですか？ 
 
佐藤知香子様 
夜とか危険な時間に⼈通りのないところ、スラム街に⾏かな
ければ⼤丈夫だと思います。雪の北海道からいきなり４
０℃のところに⾏き、厳しかったというのもあります。⽔の問
題は深刻であり、ミネラルウォーターを買って飲みました。日
本は何をとっても贅沢かなと思います。タブーは沢⼭あるの
ですけれど異文化の中に⾏くわけなので、そちらの常識を尊
重すれば⼤変なことはないように思います。 
 
 
 
最近の「会報」は、写真の掲載が少なく“地味”で素っ気の
ない編集になっています。これは、編集担当者が例会を休
みがちだからなのであります。別に編集に⼒を抜いているわ
けではありません。(^_^)v 
また、会報発⾏に尽⼒頂いた事務局員の沖野さんが 12
月限りで退職することになりました。編集担当としては、一
抹の不安を期す事態となります。 
沖野さん不在となるその後、皆様には会報編集は勿論の

こと、“事務局丸投げ”は、しばしご遠慮頂けますようお願い
致します。 
新任の事務局員さんが⽴派に育つその日まで･･･ (^^)/ 
 
 
 

11 月 23 日 ●休会（祝日） 
11 月 30 日 ●休会（月末） 

12 月 7 日 通常例会「年次総会/36 分例会」  
※開会点鐘 18:30 [担当/佐々⽊幹事] 

12 月 14 日 通常例会「上半期を振り返り」 [担当/クラブ広
報委員会(佐々⽊俊哉委員⻑)] 

12 月 21 日 
★夜間例会｢Xmas 家族会｣ [担当/佐々⽊
幹事、親睦活動委員会(加藤正志委員⻑･手
島副委員⻑)] 

12 月 28 日 ●休会（年末） 
1 月 4 日 ●休会（年始） 

1 月 11 日 
★夜間例会｢新年交礼会｣ [担当/佐々⽊幹
事、親睦活動委員会(加藤正志委員⻑･手島
副委員⻑)] 

1 月 18 日 通常例会「中⻑期計画の中間報告」 [担当/
⻑期計画･企画委員会(佐々⽊俊英委員⻑)]

1 月 25 日 通常例会「職業奉仕について」  
[担当/職業奉仕委員会(⽩⽊委員⻑)] 

2 月 1 日 通常例会「クラブ協議会」 
[担当/佐々⽊幹事] 

2 月 8 日 通常例会「WCS 報告」  
[担当/地区 WCS 委員会(田⼝副委員⻑)] 

2 月 15 日 ★夜間例会｢雪⾒酒｣ [担当/親睦活動委員
会(加藤正志委員⻑･手島副委員⻑)] 

2 月 22 日 通常例会「会員増強について」  
[担当/会員増強･維持委員会(⾼塚委員⻑)]

3 月 1 日 通常例会「クラブ協議会」 
[担当/佐々⽊幹事] 

3 月 6 日 第 7 グループ 「I･M」（⻑沼 RC） 
[担当/佐々⽊幹事] 

3 月 8 日 
通常例会「ローテックス卓話」  
[担当/ロータリー財団委員会(須藤委員⻑)、
⽶⼭奨学⾦委員会(加藤晶啓委員⻑)] 

3 月 15 日 ★夜間例会｢未定｣ [担当/親睦活動委員会
(加藤正志委員⻑･手島副委員⻑)] 

3 月 22 日 通常例会「会員増強について」  
[担当/会員増強･維持委員会(⾼塚委員⻑)]

3 月 29 日 通常例会「エコプロジェクト」 [担当/エコプロジェ
クト実⾏委員会(須藤委員⻑)] 

SCHEDULE 

NEWS & T0PICS 

 
 
 


